

ECHO DU COLLEGE

indiens, d'être, sinon tout-à-fait opposés, au moins indifférents pour tout ce qui regarde le bien-aise général et la gloire de notre patrie, il faudrait avouer que l'égoïsme qui nous rend jaloux de nos industriels voisins nous empêche de les imiter dans leurs travaux et leurs entreprises; et il faudrait dire et avouer encore tant de choses que nous renouons à marcher plus longtemps dans un chemin si difficile et si pénible. D'ailleurs ce n'est plus le temps de faire des reproches, maintenant que le pêcheur est converti; et pour reprocher à des Canadiens les fautes qu'ils ont commises, il faudrait nous déposséder nous-mêmes du titre de Canadiens, et nous avons trop d'amour-propre pour ne pas nous glorifier de ce qui nous appartient à si juste titre.

Nous nous contenterons donc de nous réjouir (ce qui n'est pas la plus mauvaise part) de cet heureux événement qui vient de s'accomplir et qui promet de si belles espérances pour l'avenir.

Il n'y a pas seulement que les hommes de profession, ceux qui sont engagés dans le commerce, les cultivateurs et ceux qui sont en communication immédiate avec eux, qui trouvent un grand avantage dans l'établissement d'un chemin de fer; le bénéfice en résultera aussi sur tous les établissements publics, les maisons d'éducation et chacun de leurs membres.

Jusqu'ici, il avait toujours existé un grand inconvénient pour empêcher les parents de rendre visite à leurs enfants; il était impossible de venir autrement qu'en voiture et quelquefois dans les chemins les plus méchants; maintenant ces obstacles sont disparus, une simple carte suffira pour remédier à toutes ces difficultés, et rien n'empêchera les voyageurs de parcourir les distances avec cette vitesse à laquelle on ne s'habitue qu'après en avoir été plusieurs fois effrayé. Cependant cette raison n'est pas celle qui nous fait le plus apprécier l'utilité que nous retirons d'un chemin de fer. Il est un autre motif beaucoup plus fort et plus en rapport avec notre état de vie.

Personne n'ignore que l'instruction que nous recevons dans ce Collège donne à un jeune homme les moyens de fournir honorablement sa carrière, quelle que soit la profession qu'il embrasse; nous pouvons dire de plus que les matières qui regardent l'industrie et le commerce sont enseignées d'une manière supérieure. Mrs. les Supérieures ont un soin tout particulier pour les classes qui suivent le cours commercial, afin que ceux qui ne viennent au Collège que pour quelques années puissent profiter en tout des leçons théoriques et pratiques qui leur sont données.

L'Arithmétique, la Tenue des livres, les principes des langues Françaises et Anglaises sont étudiées avec le plus grand succès; les visiteurs et ceux qui ne sont pas visiteurs ont aussi pu savoir que les élèves avaient à leur usage une belle presse dont les résultats sont une preuve que cette partie de l'enseignement n'est pas tout-à-fait oubliée. Cependant toutes ces choses étaient en marche avant qu'on ait souscrit pour un chemin de fer; mais nous allons maintenant avoir l'avantage de pratiquer avec plus d'encouragement un autre art qui a déjà valu, à plus d'un, un emploi honorable: c'est la mystérieuse Télégraphie.

Eh bien! chers lecteurs, comprendrez-vous maintenant avec quel enthousiasme nous avons accueilli la nouvelle de ce qui s'était passé à l'Assemblée du 25 Janvier? Il était impossible que nous gardions le silence en présence du spectacle que nous avions sous les yeux, il était juste que nous nous unissions au concert général pour célébrer la reconnaissance que nous devons avoir pour ceux qui se laissent conduire par leur générosité et leur patriotisme; car, si l'ingratitude est un grand défaut chez un homme ordinaire, elle est un crime chez le jeune homme qui doit tout ce qu'il possède à la libéralité de ceux dont il sera éternellement le débiteur.

S. Peltier

Nous liions ce qui suit, dans le *True Witness and Catholic Chronicle*:

We are glad to observe that the students of the College of Ste. Marie de Monnoir have established a neat little journal. It is devoted exclusively to the interests of the institution, and is very creditably gotten up. Its contents, especially to students, are at once both interesting and instructive; and its typography very tastefully executed. Its appearance is a good indication of the progress of the College; and we would be very glad to see the same example followed by many of our institutions. We wish the *Echo du Collège de Monnoir* success, and hope ere long to see its size enlarged.

SOCIÉTÉS

Le 24 et le 25 courant, les Elèves de cette maison donneront des Séances dramatiques et musicales. Le profit sera joint à celui du bazar, en faveur du Convent de la Présentation, qui aura lieu ces jours là aussi.

AVIS

Les membres de la Société St. J. Bto. qui n'ont pas encore satisfait aux exigences de la loi, concernant la Solde Trimestrielle, sont